

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción trimestre: España, 1 pta.; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias, la de Administración á Felipe Peña Cruz.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

UNIDAD

Partido que carezca de ella, aunque sea numeroso, es partido débil.

En ese caso se halla el conservador.

En el mismo el liberal.

Pásale lo propio al carlista.

Y, por más que parezca mentira, le sucede otro tanto al republicano. ¿Qué unidad puede haber en él cuando, aparte del grupo federal y del progresista, si bien éste muy disminuído, que se hallan fuera de la unión, Muro piensa de un modo, Azcárate de otro, Salmerón de otro, Melquiades Alvarez ídem y lo mismo otros muchos individuos de ese partido?

Puede asegurarse que el único que tiene unidad de pensamiento y unidad de acción es el Partido Socialista.

Si va á la lucha electoral, su programa completo, desde la aspiración fundamental del Partido á las medidas de inmediata aplicación, con todo lo demás que pueda ser útil al proletariado, es su bandera.

Si va á las elecciones municipales, tiene por bandera el programa municipal.

Si acude á la propaganda, la abolición de clases, la socialización de las fuerzas productivas y de cambio y la conquista del Poder político, en cuanto á las aspiraciones esenciales, y las medidas de orden secundario, son los temas de todos los propagandistas.

Hay quienes creen que con motivo de la reciente proposición discutida por el Partido acerca de un cambio de táctica, se romperá la unidad en las filas socialistas. Se equivocan. Salvo algún pequeñísimo desprendimiento, que es lo más que pudiera haber, el Partido Socialista seguirá tan unido como antes.

Sobre que á esa unión contribuye en alto grado su disciplina, la fuerza que le ha dado siempre aquélla hará ver á todos los militantes la necesidad de afirmarla, de robustecerla para que cada día sea mayor.

Todo lo hemos sido mediante ella y todo cuanto seamos á ella habremos de debérselo.

¿Qué nos habría ocurrido si desde un principio unas Agrupaciones hubieran ido por un lado y otras por otro?

¿Qué situación habría sido la nuestra si en el seno de cada organización local hubiera habido varios criterios sobre los puntos capitales?

¿Qué respeto habríamos merecido á los adversarios si unos socialistas hubiesen desautorizado á otros, anulando los de aquí lo que hubieran hecho los de allá?

Ni hubiésemos podido efectuar la campaña que hicimos cuando la guerra, ni las de protesta contra los proyectos reaccionarios sobre derecho electoral y sobre huelgas, ni la Manifestación de 1.º de mayo, ni las campañas electorales, á pesar de lo modestas que han sido, ni sostener durante dieciocho años, sin sufrir el eclipse de una sola semana, el órgano central del Partido.

Dentro de la escasez relativa de nuestras fuerzas como partido popular, la unidad que en ellas ha privado nos ha hecho respetables, nos ha permitido alcanzar verdadera importancia y nos ha puesto en condiciones de obtener pronto, si no una fortaleza considerable, el vigor preciso para que los pasos que demos sean mayores que hasta aquí.

Es innegable que á tan soberbia cualidad debe el Partido Socialista todos sus progresos, y reconocido así, no hay que decir cuál debe de ser la conducta de todos.

Puesto que á la unidad en nuestras ideas y en nuestros actos debemos lo que somos, trabajemos siempre por mantenerla, porque no se rompa ni debilite, para poder continuar sin interrupción alguna nuestra noble y hermosa labor.

Ya que tanto vale, no reparemos jamás en imponernos en aras de ella todo género de sacrificios.

La semana burguesa.

Decididamente va resultando un hecho el que no se puede tocar á la Marina.

Publicó un periódico un artículo sacando á luz las deficiencias observadas en los barcos de guerra construídos en España por los ingenieros navales, y éstos, como un solo hombre, se constituyeron en tribunal de honor (?) para juzgar la conducta de un compañero de Cuerpo á quien atribuían la paternidad del artículo, acordando pedir su separación del servicio.

Es decir, que esos señores, en vez de examinar la verdad que pudiera haber en las deficiencias reveladas por el escritor —que después de todo son públicas y notorias—, no se conforman con menos que con formarle un tribunal de honor.

Pues ahora el acusado, en justa reciprocidad, debiera pedir para sus «jueces» la formación de un tribunal «de deshonor».

Por malos ingenieros y por compañeros peores aún.

El «padre común de los fieles» ha lanzado su primera encíclica, encaminada á robustecer la fe religiosa, bastante malparada en estos ominosos tiempos de racionalismo y libre examen.

Como es consiguiente, no faltan en el documento pontificio apelaciones á la caridad de los ricos y excitaciones á los pobres para que lleven resignadamente «su poco afortunada condición» (sic).

Por lo visto, el buen Pío X ignora aquello de que nunca segundas partes fueron buenas, y sigue en esta cuestión las huellas de su antecesor, quien, á pesar de lo mucho que escribió en este sentido, no consiguió ablandar el corazón de los ricos ni convenció á los desheredados de las ventajas de que habían de disfrutar en la otra vida.

Y como los antagonismos sociales no desaparecerán con sermones ni á fuerza de encíclicas, bien pudiera el papado ir buscando el remedio en recetas más prácticas que en las basadas en cosas de arriba.

Porque todo el mundo está convencido de que eso no es más que música celestial.

Cree *El País* que el no acudir la Agrupación Socialista Madrileña á las elecciones de concejales es cosa opuesta á la tradición del Partido é insiste en afirmar que ocasionará daños á la disciplina el tratar de hacer cumplir los Estatutos de nuestra organización.

No se comprende cómo pueda ese acuerdo ir contra las tradiciones del Partido Obrero, cuando en esta ocasión no se ha hecho más ni menos que en otras semejantes, pues las Agrupaciones son autónomas para decidir si han de intervenir ó no en las luchas electorales municipales.

En cuanto á que se procure en este, como en todos los casos, el exacto cumplimiento de lo preceptuado en nuestros Estatutos, es cosa que al *País* no debe sorprenderle, pues aprobados aquéllos por el Partido, constituyen para él su norma de

conducta, que no tiene por qué alterar mientras un Congreso no acuerde su modificación.

Huelgan, por consiguiente, las apreciaciones del colega republicano y carecen de fundamento sus temores de que se rompa la unidad del Partido Socialista.

Al republicano Aureliano Albert no le parece bien la resolución tomada por el Gobierno de considerar elegibles para cargos concejiles á los que no paguen contribución, y llega al extremo de pedir que los candidatos burgueses proclamados protesten contra la elección de algún obrero que resultara elegido concejal y aun acudan á la vía contenciosa para impedirlo.

Ni aun en esto hay unanimidad entre los republicanos, pues mientras al *País* mereció elogios la mencionada disposición, el semanario de Nakens la combate de un modo tan acérrimo.

¡Es mucha la democracia de ciertos republicanos!

Para cohonestar sus ataques personalísimos contra determinados compañeros nuestros, acude Nakens al recurso de decir que en vista de que ningún periódico de los representados en la reunión de la Prensa radical, excepto él, ha cumplido su palabra de no dirigir á los contrarios conceptos injuriosos, no tiene por qué seguir guardando silencio.

Por lo que respecta á *EL SOCIALISTA*, puede afirmarse que ni ahora ni nunca ha zaherido á nadie, de cualquier partido que fuere.

Lo que sí ha hecho este semanario ha sido poner de relieve la conducta y los hechos de distintos individuos para deducir luego las consecuencias naturales.

Y eso es muy distinto de lo que hace *El Motín*, el cual difama tan sólo porque sí, porque á ello le impulsa la peculiar idiosincracia de su fundador.

Cuatro palabras para terminar con *El Motín*.

Dice que la votación recaída con la proposición de la Agrupación Madrileña lo ha sido por Comités y no por individuos.

Seguramente es el único Nakens que no se ha enterado aún de cómo se verifican las votaciones en el Partido Socialista.

Bien es verdad que á ciertos republicanos, que no saben vivir si no tienen sobre ellos una dictadura, no les entra en la cabeza nuestro procedimiento democrático de someterlo todo al voto de la mayoría.

Nadie ignora que la pesadilla de los anarquistas tiene dos partes, una el Partido Socialista, y otra la Unión General de Trabajadores.

Sus ataques los distribuyen alternativamente entre una y otra colectividades, dando así satisfacción á su enemiga contra ellas.

Ahora, con motivo de la publicación de los datos estadísticos de la Unión General, el órgano ácrata madrileño se despacha á su gusto.

Tomando como argumento el resumen de huelgas, que han sido 27, de las cuales se han ganado 8, se ha transigido en 7, y se han perdido 9, quedando 3 en suspenso, deduce el diario de Urales que es mala la táctica preconizada por la Unión.

No es de extrañar que á los anarquistas le parezca ocho resultado obtener triunfo total en ocho casos y parcial en siete del total de huelgas ocurridas en la Unión en

un semestre, cuando ellos pueden contar por miles los triunfos de la táctica anarquista.

Ahí están para demostrarlo Barcelona, Sevilla, Coruña, Gijón, La Línea y otros mil pueblos, que á voces están proclamando que donde los anarquistas ponen el ojo... pone sus mausers la Guardia Civil.

Y estos son triunfos que nadie les disputa.

El juez que entiende en la causa seguida contra la Compañía del Norte por el siniestro de Puente Montalvo ha pedido á ésta una fianza de 1.440.000 pesetas, para responder á los resultados del proceso.

Pero la Audiencia ha resuelto favorablemente el recurso de queja interpuesto por los abogados defensores de la Empresa, entre los cuales se cuenta D. Melquiades Alvarez.

Primero, Menéndez Pallarés, republicano, defendiendo los intereses de un Ayuntamiento contra un pobre trabajador inutilizado para ganarse el pan.

Ahora, D. Melquiades, republicano, ofreciendo sus valiosos servicios á la Compañía del Norte en contra del interés público.

Me guardaré muy bien de hacer apreciaciones, para que no diga *El Motín* que esto es zaherir al prójimo.

Y el que quiera deducciones, que las haga por cuenta propia.

Pruebas de que los jefes republicanos han educado *excelentemente* á las masas que los siguen.

Habla Perezagua en el mitin obrero de la Plaza de Toros de Bilbao, y al decir que la casa Echevarrieta es una de las que se han negado á aceptar la modesta reclamación de los mineros, prorrumpen los republicanos en gritos y denuestos.

Organizan una reunión los republicanos federales de Valencia, donde habían de tomar parte Estébanez, Vallés y Ribot, Pi y Anglés, y cuando comienza á hablar el primer orador, las masas blasquistas le acogen con un griterío indescriptible, que obliga á los federales á suspender la reunión.

¿Harían más los enemigos declarados de todas las libertades? No seguramente.

¡Y los que así proceden quieren implantar la República en nuestro país!

Imposible. Los que tal obra realicen, si no revolucionarios verdaderos, han de ser, por lo menos, hombres tolerantes y juiciosos.

RECLAMANDO JUSTICIA

El día 7 de los corrientes se celebró ante la Sala primera del Tribunal Supremo la vista del recurso interpuesto por el obrero Gervasio Díez contra la sentencia dictada por la Audiencia de Valladolid eximiendo del pago de la indemnización que la Ley de Accidentes del trabajo preceptúa al Ayuntamiento de León.

Sostuvo el recurso nuestro querido conreligionario Rafael García Ormaechea, quien con suma claridad y concisión expuso los hechos y fundamento de su demanda.

He aquí los hechos. Gervasio Díez vino con el concejal-delegado del Ayuntamiento de León en derribar los árboles del sitio denominado «Molino del Conejo», á razón de 5 reales por pieza.

A los pocos días de estar Gervasio en esta tarea, se le vino un árbol encima, causándole lesiones que pusieron en peligro su vida y le dejaron inútil para el trabajo.

Reclamó el obrero la indemnización á que tiene derecho por la ley, y el Ayunta-

no como Eustaquio que, pretendiendo comerse a los burgueses...

Todo aquello he hecho yo en pro de mi clase; ¿qué es lo que ha hecho usted hasta ahora, Eustaquio?—JUAN VALIENTE BOSCA.

Pueblo Nuevo del Mar, 27 septiembre 1903.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—El sábado último celebró asamblea ordinaria la Agrupación Socialista...

Entre los acuerdos tomados, figura el de no tomar parte en las elecciones. Presentada una proposición en ese sentido...

Después se leyeron los artículos de la Organización general referentes a elecciones, que dicen así:

Art. 23. Exceptuando el caso en que lo acuerde el Partido, las colectividades no podrán pactar ni aliarse con los partidos burgueses...

Art. 24. Las colectividades que infrinjan el artículo anterior serán excluidas del Partido...

Art. 25. Igualmente serán excluidos las colectividades e individuos que con conocimiento de lo que hacen trabajen o voten por cualquier candidato burgués...

Después se procedió a la elección de vicesecretario del Comité Nacional, siendo elegido el compañero Miguel Cano.

Una Comisión de tejerías ha visitado al gobernador civil para pedirle que desaparezcan las chozas que hay en los tejares...

Funda su reclamación en que las tales chozas carecen de las debidas condiciones para vivir en ellas.

Han celebrado una reunión de propaganda los repartidores de pan, hablando en ella Paz, Alvario, Martínez, Allende y Pérez.

La Locomotora Invencible ha celebrado una reunión, en la que se trató de procurar medios de vida a la escuela de primeras letras...

El acto terminó procediendo a la elección de varios cargos y votando una cantidad para material de la escuela mencionada.

La Sociedad de Litógrafos ha acordado en su última junta, entre otras cosas, que cada socio abone 2 pesetas para cubrir lo gastado en la huelga...

Unión de Campos.—Se ha celebrado en este punto una reunión de propaganda socialista y socialista, en la que han tomado parte los compañeros Félix Martín...

Pretendiendo el alcalde que llegase fuerza de la Guardia Civil, que había pedido a Mayorga, el compañero Martín formuló enérgica protesta...

A este mitin asistieron una Comisión numerosa de Gordoncillo y otras muchas de varios pueblos comarcanos.

Urones de Castroponce.—El citado compañero Félix Martín ha dado una conferencia a los obreros de este pueblo...

Becilla.—El mismo compañero ha explicado otra en esta localidad, de la que se esperan buenos resultados.

Torrealega.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Carpinteros.

San Fernando de Jarama.—Por encargo de los obreros de este punto, una Comisión del Centro Obrero de Madrid ha protestado ante el gobernador de la Guardia Civil...

Alicante.—El Comité de la Federación de Maquinistas y Fogoneros marítimos, cumpliendo la resolución de su último Congreso...

Valladolid.—Se ha celebrado el Congreso de la Federación Local, que oportunamente anunciamos.

En él se han introducido algunas modificaciones a los Estatutos y, a propuesta de la Sociedad de Sombrereros...

La Junta Local de Reformas Sociales ha impuesto multas a varios industriales que no cumplen la ley referente al trabajo de mujeres y niños...

La Seca.—Ayudados por el ex compañero Eulogio Manrique, no cesan los patronos de este pueblo de realizar trabajos para desbaratar la Sociedad obrera...

Quiéran que no tan soberbios explotadores, la Sociedad ha de existir, y con ella mejorar las condiciones del trabajo los que a la misma pertenecen.

Sangonjo.—Es un hecho la constitución en este pueblo de la provincia de Pontevedra de la Agrupación Socialista.

Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Oficios varios. Mora.—Ha solicitado su admisión en el Partido Socialista la Sociedad de Oficios varios...

También ha pedido dicha colectividad formar parte de la Unión General. Zaragoza.—Ha ingresado en la mencionada Unión la Sociedad de Carpinteros.

Mejorada del Campo.—Habiendo conminado el administrador de los bienes de la marquesa de Guadalcazar a los obreros que habitan las casas de ésta...

Publicase quincenalmente en Madrid, calle de Mendizábal, núm. 6, y cuesta 25 céntimos número y 1,50 pesetas trimestre.

Se ha publicado el núm. 20 de esta importante revista, que contiene el siguiente SUMARIO: Crónica, por Emegeele...

Se recomienda la asistencia a todos los afiliados. «LA REVISTA SOCIALISTA»

Se ha publicado el núm. 20 de esta importante revista, que contiene el siguiente SUMARIO: Crónica, por Emegeele...

Se recomienda la asistencia a todos los afiliados. «LA REVISTA SOCIALISTA»

Se recomienda la asistencia a todos los afiliados. «LA REVISTA SOCIALISTA»

Se recomienda la asistencia a todos los afiliados. «LA REVISTA SOCIALISTA»

Se recomienda la asistencia a todos los afiliados. «LA REVISTA SOCIALISTA»

Se recomienda la asistencia a todos los afiliados. «LA REVISTA SOCIALISTA»

Se recomienda la asistencia a todos los afiliados. «LA REVISTA SOCIALISTA»

Se recomienda la asistencia a todos los afiliados. «LA REVISTA SOCIALISTA»

Se recomienda la asistencia a todos los afiliados. «LA REVISTA SOCIALISTA»

saber cumplir los deberes que impone la solidaridad obrera.

Noya.—Han ingresado en la Sociedad de Canteros, Carpinteros y Albañiles los curtidores que hay en aquella población.

Arroyo del Puercio.—La Sociedad de Albañiles ha solicitado su ingreso en la Federación de su oficio.

Santander.—La Agrupación Socialista ha tenido en el último trimestre 5 altas por 1 baja. En su última asamblea acordó por unanimidad enviar 10 pesetas a la viuda del compañero Costales...

Vigo.—A propuesta de nuestro correligionario Enrique Botana, vocal de la Junta de Reformas Sociales, ha acordado ésta pedir al ministro de la Gobernación que las dietas señaladas a los vocales obreros inspectores de fábricas y talleres sean elevadas al precio máximo que alcancen los salarios en las poblaciones industriales.

El Congreso de la Federación Local ha terminado sus tareas. A más de reformar los Estatutos por que se rige, ha tomado el acuerdo de dejar en estudio para el próximo Congreso el ingreso de la Federación en la Unión General de Trabajadores.

Luchmayer.—Organizado por la Sociedad de Zapateros, se ha celebrado un mitin de propaganda societaria. En él han tomado parte, a más de los compañeros Miguel Tomás y Sebastián Saba...

REUNIONES

Agrupación Socialista Madrileña.

Esta Agrupación celebrará reunión ordinaria (continuación de la anterior) el sábado, 17 del corriente, a las nueve de la noche...

Orfeón Socialista Madrileño.

Se ruega a todos los que componen este Orfeón acudir al ensayo que se verificará el domingo 18 del corriente, de tres a siete de la tarde...

Agrupación Socialista de Valladolid.

El domingo, 18 del corriente, a las doce en punto de la mañana, celebrará esta Agrupación asamblea extraordinaria para tratar asuntos relacionados con las próximas elecciones.

Se recomienda la asistencia a todos los afiliados.

«LA REVISTA SOCIALISTA»

Se ha publicado el núm. 20 de esta importante revista, que contiene el siguiente SUMARIO: Crónica, por Emegeele...

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

- Castrillón.—A. G.—Tiempo abonada su suscripción hasta fin marzo 1904. Argel.—J. R.—Recibidas 8,75 pesetas de su suscripción...

- Mora.—P. G.—Recibidas 2,25 pesetas de 10 «Las Sociedades» y 5 «Controversias». Sevilla.—F. P.—Recibidas 40 pesetas: 1 de una acción, 0,50 para Güenaga...

IMPRESA DE I. CALLEJA, MENDIZÁBAL, 6. (En esta Casa rigen las tarifas de la Asociación y sólo se emplea a obreros asociados.)